

## **Alternativer Medienpreis 2015**

### **Laudatio auf „Bahtalo-Projekt“ von Monika Hanewinkel, 1. Preis in der Sparte Audio**

„Ein fremdes Tier kommt in die Stadt“. Und die Aufregung ist groß; unter den fleißigen Affen, eingebildeten Schwänen, kaufwütigen Gänsen und schreibwütigen Hühner von der Presse. Der Fremde, er ist nicht willkommen bei den Einheimischen. Nicht nur in diesem Musical in Duisburg. Das wissen die über 80 Darsteller des Stückes - das sind vor allem Roma-Kinder aus Rumänien und Bulgarien, wie Andrea und Avram. Sie leben mit ihren Eltern in einem Duisburger Problemviertel, ausgegrenzt und angefeindet. Jetzt stehen die 4 bis 15-Jährigen gemeinsam mit Altersgenossen der Türkei und Deutschland auf der Bühne. Die Idee für dieses Ferienprojekt stammt von Künstlern aus Duisburg, sie haben ihrem Projekt den Namen Bahtalo gegeben. Bahtalo, das bedeutet auf Roma, Freude und Hoffnung.

Guter Journalismus soll Themen aufgreifen, die Menschen berühren und betreffen, die uns auf den Nägeln brennen, Journalismus soll eingreifen in Diskussionen. Das ist der Journalistin Monika Hanewinkel ist das gelungen. Sie hat dieses Duisburger Projekt entdeckt, auch sie beschäftigt sich mit der Frage, über die in diesen Tagen ganz Deutschland diskutiert: Wir gehen wir um mit den Fremden; wie gehen wir um mit den Flüchtlingen?

Monika Hanewinkel hat sieben Minuten hörenswerten Journalismus ins Radio gebracht.

Und zwar für ein besonders Publikum: Für die Hörer des Kinderradiokanals des Westdeutschen Rundfunks, KiRAKa. Monika Hanewinkel erzählt die Geschichte des Bahtalo-Projekt, mit viel Atmosphäre, mit viel Kreischen und Lachen. Sie lässt vor allem Roma-Kinder zu Wort kommen, die mit starkem Akzent berichten, wie sie auf der Bühne Freundschaften geschlossen haben:

Eine ganz besondere Rolle hat Monika Hanewinkel der Musik zugedacht, den Liedern der Kinder, die liebenswert unbeholfen über ihre Erlebnissen als Fremde in der Stadt singen: „Weißt Du, was mit wirklich wichtig ist? Dass Du nicht alleine bist!“

Herzlichen Glückwunsch, Monika Hanewinkel!

*Dietz Schwiesau*